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Protokoll öffentlicher Teil 
Ausschuss für Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel 

Datum: 11.11.2021, Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 20:10 Uhr 
Ort: Stadthaus, Erich Kästner Platz 1, 03046 Cottbus, Ratssaal 

Leiter der Beratung: Herr Gunnar Kurth 

 

 
1. Eröffnung 
 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 
Herr Galle   Fraktion CDU   (Vertretung Herr Käks) 

bis 20:05 Herr Kaun   Fraktion DIE LINKE. 
Frau Kircheis   Fraktion SPD   (Vertretung Frau Kostrewa) 
Herrn Kurth   Fraktion SPD 
Herr Loehr   Fraktion DIE LINKE. 
Herr Micklich   Fraktion GfC 
Herr Groß   Fraktion UC/FDP   (Vertretung Herr Sicker) 
Frau Spring-Räumschüssel Fraktion AfD 

bis 20:08 Herr Strese   Fraktion CDU  
bis 18:15 Herr Dr. Kühne  Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen   (Vertr. Herr Weißflog) 
ab 18:15 Frau Breitschuh-Wiehe Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen   (Vertr. Herr Weißflog) 

 
Entschuldigt: 

Herr Kaps   Fraktion AUB/SUB 
 
Anwesende sachkundige Einwohner: 

Herr Ehlers   Fraktion SPD 
Herr Dr. Fischer  Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Fritsch   Fraktion AfD 
Herr Grenz   Fraktion CDU 
Herr Jähne   Fraktion SPD 
Herr Pohl   Fraktion AUB/SUB   
Herr Röder   Fraktion CDU 

 
Anwesende Gäste: siehe Teilnehmerliste 
 
 
 
I. Öffentlicher Teil I 
 
 
zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
 
zu TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und  

der Beschlussfähigkeit 
 

- die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt 
- Beschlussfähigkeit/ Anwesenheit 

Von 11 stimmberechtigten Mitgliedern sind 7 Mitglieder anwesend  
3 Mitglieder vertreten / 1 Mitglied entschuldigt. 

           

Der Ausschuss Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel ist 
beschlussfähig.   

 



 2 

zu TOP 3 Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift  
über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

Protokoll vom 14.10.2021 - keine Einwendungen 
 

Das öffentliche Protokoll vom 14.10.2021 wird bestätigt 10:0:0. 
 
  Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift 

über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

Zum Sitzungsende unter TOP 9 fragt Herr Kurth ob es Einwendungen zum nicht 
öffentlichen Protokoll gibt, die nicht öffentlich behandelt werden sollen. 
 

nicht öffentliches Protokoll vom 14.10.2021 - keine Einwendungen 
 

Das nicht öffentliche Protokoll vom 14.10.2021 wird bestätigt 8:0:0. 
 
 
zu TOP 4 Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen 10:0:0. 
 
 
zu TOP 5 Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 
 

  Es liegen keine Unterlagen vor. 
 
 
zu TOP 6 Berichte und Informationen 
 
6.1 Aktuelles aus dem Geschäftsbereich V 
 Geschäftsbereichsleiter V - Herr Korb 
 

Herr Korb führt kurz zur Personalsituation im GBV aus und gibt zum laufenden 
Stellenbesetzungsverfahren der EGC kurze Ausführungen. 

 
6.2 Bericht der Deutschen Bahn zum Thema „Phönix“ 
 Herr Sven Trautmann 
 

 Herr Trautmann führt anhand einer Präsentation aus -> Anlage 1 
 

Bezüglich der LEAG geht man seitens der Bahn von einer Annahme des 
Wechselangebotes an Auszubildende aus. Das Teilprojekt 3 wird einer anderen 
Nutzung zugeführt und die dort geplanten Mitarbeiter konnten im bestehenden Werk 
untergebracht werden. Herr Kurth informiert zusätzlich zu diesem Teilprojekt aus dem 
gestrigen Bauausschuss. 

 
6.3 Bericht der Wirtschaftsregion Lausitz 
 Geschäftsführer Heiko Jahn 
 

Herr Jahn berichtet anhand einer Präsentation -> Anlage 2 
 

Von den befürworteten Projekten sind bisher 5 Projekte beschieden und die nächsten 4 
sollen bis Ende dieses Jahrs noch beschieden werden.  
Zum noch zur Verfügung stehenden Betrag kann man aufgrund des Just Transition 
Funds noch keine abschließenden Aussagen treffen. Aus diesem fließen zwar auch 
zusätzliche Mittel dem Strukturwandel zu aber es wird auch ein Teil angerechnet. 
Der Bericht in Frontal 21 ist nicht sehr neutral angelegt gewesen und auch das Projekt 
der „wilden Möhre“ ist nach intensiven Beratungen aller Beteiligten als förderwürdig 
eingeschätzt worden. Bezüglich der Projekte an sich verspricht Herr Jahn zukünftig 
detailliertere Informationen als nur Titel und Betrag. Die im Vortrag genannten 
umkämpften Stadtprojekte betrafen 3 Planungsprojekte. Diese waren beim Bund 
durchgefallen und wurden durch Einsatz des Landes letztendlich nun positiv votiert.  
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6.4 Bericht des Eigengesellschaft Cottbusverkehr GmbH 
 Geschäftsführer Ralf Thalmann 
 

Herr Thalmann führt anhand einer Präsentation aus -> Anlage 3 
 

Der Planungshorizont bei den Straßenbahnprojekten liegt auf 2030. Das Rad-Schiene 
System und die Idee der Straßenbahn ist sicher schon recht alt aber dieses System ist 
aufgrund der guten Reibwerte äußerst effizient. Gerade die Straßenbahn erlebt quer 
durch Europa eine Renaissance und viele Städte bauen Straßenbahnsysteme auf. 
Für die 7 fest bestellten Fahrzeuge befindet man sich derzeit in der Pflichtenheftphase, 
die sich als sehr langwierig herausstellt. Dies ist in den Lieferfristen eingeplant und nur 
ein Material-, bzw. Chipmangel könnte hier Verschiebungen bedeuten. Jedoch stellt 
der vorhandenen Zeitpuffer auch die Chance zur Überbrückung dieser Mangelsituation 
dar. Cottbusverkehr hat sich zum damaligen Zeitpunkt sehr üppige Optionen sichern 
lassen und der Fahrzeughersteller wollte sich noch am Markt etablieren woraufhin die 
Preise recht günstig sind. Bahnen des Herstellers fuhren bis zu diesem Zeitpunkt nur 
in Chemnitz. Aktuell wäre der Hersteller sicher nicht böse, wenn wir die Optionen nicht 
ziehen, da er derzeitig diese Bahnen für 1 Mio.€ das Stück mehr verkaufen könnte. 
Durch gemeinsame Sitzungen mit den Stadtwerken ist die Versorgung mit Strom, bei 
der Umsetzung der Ausbauvorhaben, voraussichtlich jederzeit sichergestellt. 

 
6.5 Nachtrag zur Stellplatzablösesatzung der Stadt Cottbus/Chóśebuz 
 Herr Maik Hauzenberger 
 

Herr Hauzenberger führt kurz anhand der Präsentation aus -> Anlage 4 
 
 

zu TOP 7 Vorlagen der Verwaltung 
 
7.1 4. Änderungssatzung zur Satzung über die auf den Wochenmärkten der Stadt 

Cottbus/Chósebuz zu entrichtenden Marktgebühren (Marktgebührenordnung) 
 II-012/21  Geschäftsbereich II, Fachbereich Ordnung und Sicherheit 
 

Herr Land führt aus. 
 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 10:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
7.2 Ordnungsbehördliche Verordnung der Stadt Cottbus/Chósebuz über die Öffnung 

von Verkaufsstellen an Sonn- oder Feiertagen im Jahr 2022 

II-013/21  Geschäftsbereich II, Fachbereich Ordnung und Sicherheit 
 

Herr Land führt aus. 
 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 10:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
7.3 Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Nr. W/52/122 „Nördliches Bahnumfeld 

WEST - Verwaltungs- und Technologiezentrum (TP 3)“ 

IV-032/21  Geschäftsbereich IV, Fachbereich Stadtentwicklung 
 

Herr Hauzenberger führt aus -> Anlage 5 
 

Es wird noch einmal auf das Investitionsbeschleunigungsgesetz verwiesen. Alle 
notwendigen Verfahrensschritte werden in der Stadt so schnell wie möglich 
bearbeitet.  Als Grundlage müssen die Nutzungsinhalte zwischen den Projektpartnern 
(DB AG, BTU C-S, Stadt Cottbus/Chóśebuz) für diesen Teilbereich (TP 3) final 
abgestimmt werden. Der Aufstellungsbeschluss ist Grundlage zur Beantragung der in 
Aussicht gestellten Strukturmittel. Bezüglich der Parkflächen wurden die Belange aller 
ausreichend berücksichtigt. 

 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 10:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 
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7.4 Rahmenplan Seevorstadt (Stand September 2021) 
IV-070/21  Geschäftsbereich IV, Fachbereich Stadtentwicklung 

 

Herr Hauzenberger führt einleitend aus, dass es bis zum Hauptausschuss noch 
Ergänzungen im Beschlusstext geben wird. Diese sollen eine Vorabentscheidung 
bezüglich der ÖPNV-Erschließung ausschließen, des Weiteren soll der Begriff 
Schulstandort (für alle Schulformen, u.a. Grundschulen) noch etwas unbestimmter 
gefasst werden. 
Herr Schwarz führt anhand einer Präsentation aus -> Anlage 6 

 

Herr Kurth führt recht kurz zum gestrigen Bauausschuss aus und auf die getroffene 
Vereinbarung bezüglich der Beschlusstexterweiterung. Es wird die Bürgerbeteiligung 
kritisiert, auch unter der Beachtung der derzeitigen Beschränkungen.  
Herr Hauzenberger bietet den zusätzlichen Austausch im Rahmen der Ausstellung „50 
Jahre Städtebauförderung“ in der Spreegalerie (04.-27.11.) an und weist auf die 
Podiumsdiskussion am 16. November 2021, 16.00 Uhr mit Themenschwerpunkt 
Ostsee hin. 
Herr Korb stellt dezidiert die Schwerpunkte des Rahmenplanes heraus und dankt der 
Planungsbüro/ Arbeitsgemeinschaft für die in dieser Kürze der Zeit geleistete 
umfangreiche Arbeit. 
Derzeit wird zum Rahmenplan noch eine umfangreiche Broschüre (180 Seiten) 
erarbeitet. Der bisherige Entwurfsstand befindet sich noch in der Abstimmung, so dass 
diese nicht aushändigt werden kann. Sobald sie einen detaillierteren Reifegrad erreicht, 
wird diese verteilt. Die zu beschließende Vorlage umfasst den Entwurf des 
Rahmenplans (beigelegter optischen Plan) sowie den ersten Entwurf der 
Maßnahmenliste, die zur Beantragung etwaiger Fördermittel stetig präzisiert und 
konkretisiert werden wird. 

 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 10:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
7.5 1. Feststellung des geprüften Jahresabschlusses 2020 des Eigenbetriebes 

„Sportstättenbetrieb der Stadt Cottbus“ und Ergebnisverwendung 
2. Entlastung der Werkleitung des Eigenbetriebes „Sportstättenbetrieb der Stadt 
Cottbus“ für das Jahr 2020 

V-007/21  Geschäftsbereich V, Beteiligungsverwaltung 
 

 Herr Jarick führt kurz aus. 
 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 10:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
7.6 Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes „Jugendkulturzentrum Glad-House“ für das 

Jahr 2022 

V-015/21  Geschäftsbereich V, Beteiligungsverwaltung 
 

 Herr Jarick führt kurz aus. 
 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 9:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
7.7 Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes „Kommunale Kinder- und Jugendhilfe der 

Stadt Cottbus“ für das Jahr 2022 

V-001621  Geschäftsbereich V, Beteiligungsverwaltung 
 

Herr Jarick führt kurz aus. 
 

 Abstimmung (Ja : Nein : Enthaltung): 8:0:0 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung empfohlen. 
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zu TOP 8 Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 

  Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
zu TOP 9 Sonstiges 
 

  Es liegen keine Unterlagen vor. 
 
 
 
 
 
Ende öffentlicher Teil:  20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
              
Gunnar Kurth      Ronny Petsch 
stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses Protokollant 
für Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel 
 


